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Средств как всегда катастрофически не хватает. 
Буквально за каждой израсходованной тысячей 
рублей устанавливается жесткий контроль. 
Ежемесячно анализируется финансовое состояние. 
Анализ, проведенный за 9 месяцев текущего года, 
показал, что большая часть средств направлялась 
на проведение благоустроительных работ, охрану 
окружающей среды, технику безопасности и т.д. 

Перечень всех этих ра-
бот  большой. Толь-
ко на зимнее содер-

жание дорог было потрачено 
более 900 тысяч рублей, вдвое 
меньше -  на летние работы. 
Отсыпали, к примеру,  щеб-
нем, песком, глиной дамбу 
на пер.  Березовый. По реше-
нию совета депутатов про-
вели текущий ремонт пере-
крестков улиц Ломоносова,  
Дзержинского, Зеленой,  пер. 
Нагорный, Садового. Постро-
ены новые  тротуары и отре-
монтированы старые. Сделан 
текущий ремонт дорог,  от-
ремонтированы ливневые  ка-
нализации, дренажные систе-
мы, установлены  дорожные 
знаки «Дорожный переход»,  
«Автобусная остановка». Вос-
становлено уличное освеще-
ние на ул. Новая, Родинская 
(неполностью), Воинов – Ин-
тернационалистов, Чкалова, 
Колхозной, Комсомольской, 
Заводской. Закупили светиль-
ники, лампы. Решился вопрос  
по приобретению взамен вы-
шедших  из строя 5  водораз-
борных колонок.

Сельское поселение вы-
полняет свои обязательства 
по приобретению жилья для 
детей – сирот. Список этот 
можно долго продолжать. По-
вторюсь,  бюджетных денег, 
отпущенных  на реализацию  
намеченного, недостает, пото-
му часть их надо изыскивать, 
зарабатывать самим. Необхо-
димо, к примеру, ужесточить 
контроль за уплатой налого-
плательщиками  за наем жи-
лья. Квитанции такой кате-
гории лиц разнесены, однако 
уплатили по ним лишь про-

центов 37. Доходную часть 
таким образом до конца года 
надо пополнить. Солидную 
прибавку в бюджет может со-
ставить и арендная плата за 
землю. К сожалению, люди 
тоже неохотно это делают.

Остро стоит вопрос по грей-
дированию и очистке  дорож-
ного полотна. На эти цели за-
планировано было  760 тысяч 
рублей. Рассчитывали, что 
свою лепту внесет и населе-
ние. Не секрет, что отдельные 
жители, очистив возле сво-
ей усадьбы,  снегом засыпа-
ют проезжую часть  дороги, 
тротуары. Спецтехники для 
очистки тротуаров у нас нет, 
так что эти работы  проводим 
вручную. Вот и не надо встав-
лять нам палки в колеса.

За вывозку мусора сегод-
ня должны платить все. От-
дельные люди возмущаются, 
дескать, они его  не выбрасы-
вают, сжигают. А что пласти-
ковая тара, жестяные банки, 
стекло горят? Такой мусор где 
только ни встретишь! Он и в 
зеленой зоне, и у кладбища и 
у дорог. Обещаем, что нару-
шителей обязательно найдем 
и привлечем к строгой ответ-
ственности.

Следующий год, 2015 - ый,  
будет не менее сложным в фи-
нансовом отношении. Поэто-
му, проанализировав итоги 
года уходящего, необходимо  
изыскать дополнительные ис-
точники финансирования, бе-
речь то,  что уже было сделано, 
на что были потрачены нема-
лые средства.

Ольга Рудова, 
глава Кривошеинского 

сельского поселения.

» в Кривошеинском сельском поселении

Денег много не бывает

Не слишком ли часто 
журналисты район-
ной газеты обраща-

ются к теме парка, которым 
так гордятся кривошеинцы? 
Ладно бы по хорошему по-
воду. Увы, чаще приходится 
писать негатив. Около года 
прошло с того момента, как 
на страницах «Районных ве-
стей» была размещена статья 
о творящихся в парке безоб-
разиях. Да, нашли виновных 
и кое-какой порядок тогда на-
вели. А после прошедших в 
парке субботников с участи-
ем студентов училища и тех-
никума, учащихся школы и 
совсем ситуация изменилась.

Но, как оказалось, нена-
долго. Случившийся в ок-
тябре ураган вновь повалил 
старые деревья, и админи-
страция поселения разреши-
ла жителям райцентра заго-
товить в парке древесину с 
тем условием, что вместе с 

хлыстами будет убран и оста-
точный материал. Вроде бы, 
доброе дело, но… Получилось 
как и в прошлом году: дело-
вой лес вывезли, а оставшие-
ся после работы ветки и сучья 
так и остались лежать в пар-
ке. Картина – просто удруча-
ющая: по тропинке, ведущей 
влево от поликлиники (вы-
ход на переулок Парковый) у 
каждого 4-5 дерева куча по-
рубочных остатков. Конечно, 
через несколько дней все это 
прикроет снегом, и бросать-
ся в глаза проходящим эти 
кучи не будут. Но на смену 
зиме придет весна, и вся эта 
неприглядная картина вновь 
откроется взору кривошеин-
цев и их гостей. К тому же это 
не просто кучи порубочного 
материала, но и своего рода 
«рассадники» клещей.

Нередко мы, взрослые, го-
ворим об экологическом вос-
питании юного поколения. 

Но вряд ли проводимые в 
районе всевозможные эколо-
гические конференции и фе-
стивали, субботники и вос-
кресники смогут заменить 
личный пример старших. 
Чаще дети и подростки ви-
дят совсем иную картину: 
несанкционированные свал-
ки, оставленный взрослыми 
мусор в местах отдыха и вот 
как этот нелицеприятный 
пример в парке, по которому 
школьники спешат на заня-
тия.

Пишу эти строки и очень 
надеюсь, что те, о ком речь 
идет в этой статье, все-таки 
выполнят свои обязательства 
по вывозу веток и сучьев из 
парка. В противном случае 
напомнить им об этом при-
звана сельская администра-
ция.  Или опять подростки и 
студенты выйдут весной на 
субботник?

З. Лебедева. 

» экология

Лесозаготовка в центре села

Штрафы взысканы в полном объёме
За 9 месяцев текущего года 

Управлением Россельхознад-
зора по Томской области в 
сфере государственного зе-
мельного надзора на террито-
рии Кривошеинского района 
проведено 120 контрольно-
надзорных мероприятий, в 
ходе которых проконтроли-
ровано  более 11 тыс. гекта-
ров сельскохозяйственных 
земель, выявлено 42  наруше-
ния требований земельного 
законодательства на площа-
ди 46 га. Среди нарушений 
невыполнение установлен-
ных требований и обязатель-
ных мероприятий по улучше-
нию, защите земель и охране 
почв на площади, а также за-
хламление твердыми бытовы-

ми отходами на площади 4200 
кв.м. Большинство выявляе-
мых нарушений связаны с не-
выполнением установленных 
требований и обязательных 
мероприятий по улучшению, 
защите земель и охране почв 
- их было выявлено 40.

По результатам проверок 
составлены  42 администра-
тивных протокола, выданы  42  
предписания об устранении 
нарушений, в органы мест-
ного самоуправления и юри-
дическим лицам внесено 1  
представление об устранении 
причин и условий, способ-
ствовавших совершению ад-
министративных нарушений.

При рассмотрении дел об 
административных правона-

рушениях  вынесено 42 по-
становления о наложении 
штрафных санкций. К адми-
нистративной ответственно-
сти привлечены 2 должност-
ных лица и индивидуальные 
предприниматели, 40 физи-
ческих лиц. Сумма наложен-
ных административных штра-
фов составила 45 тыс. руб., они 
взысканы в полном объеме. 
По 42 выданным предписа-
ниям об устранении наруше-
ний  законодательства устра-
нены все нарушения.

В. Говязова, 
госинспектор отдела госу-

дарственного земельного над-
зора Управления Россельхоз-
надзора по Томской области.

По итогам 10 месяцев Криво-
шеинский район вошёл в чис-
ло муниципальных образова-
ний, где сложилась наиболее 
неблагоприятная обстановка с 
аварийностью на дорогах. Про-
изошел рост количества ДТП 
с участием водителей в состо-
янии опьянения, а также про-
исшествий, причиной которых 
стал выезд на полосу встречно-
го движения. 

Для пресечения возмож-
ных фактов управления транс-
портом людьми с признаками 
опьянения с 21 по 23 ноября 
на территории Томской обла-
сти проводится профилактиче-
ское мероприятие «Нетрезвый 
водитель», 28 ноября - «Встреч-
ная полоса». Сотрудники от-
деления ГИБДД обращаются к 

жителям района с просьбой со-
общить об увиденных в это вре-
мя нарушениях по телефонам 
2-10-56 и 2-12-70.

17 ноября проведено про-
филактическое мероприятие 
«Пешеход», в ходе которого со-
ставлены 6 протоколов на пе-
шеходов, нарушивших правила 
дорожного движения. Двое во-
дителей наказаны штрафами в 
размере 1 тыс. руб. за остановку 
на пешеходном переходе. За не-
предоставление преимущества 
пешеходам на «зебре» в отноше-
нии одного водителя составлен 
протокол со штрафом в полторы 
тысячи рублей. 

С. Баев, 
начальник отделения 

ГИБДД.

Сообщите о нарушениях
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Потенциал сохранён
Текущий год для сельского хозяйства района складывается непросто. 
Земледельцам и животноводам пришлось выдерживать очередной экзамен 
на прочность – такая холодная весна и засушливое лето даже у нас в 
Сибири повторяются нечасто. Несмотря на сюрпризы погоды,  год в целом  
складывается все же  с положительной динамикой.

В сельском хозяйстве прак-
тически сельскохозяй-
ственный год заканчива-

ется с уборкой урожая.  И уже 
сегодня можно говорить в целом 
о результатах этого года. Холод-
ная весна сдвинула  нам поле-
вые работы на 20 дней, на поля 
вышли сеять 3 мая, а заканчи-
вали сев зерновых 15-18 июня. 
Осень тоже нас не баловала, за-
тяжные дожди сдерживали ра-
боту техники на полях, но всё 
же мы смогли убрать урожай 
до снега, который выпал в этом 
году даже для нашей климати-
ческой зоны очень рано.   

В последние годы немало де-
лается в хозяйствах района по 
созданию прочной кормовой 
базы, как за счёт расширения 
посевных площадей под кормо-
вые культуры, так за счёт воз-
вращения в севооборот незаслу-

женно забытых культур, таких, 
например, как кукуруза. Всё это 
позволяет хозяйствам иметь в 
зимовку хороший запас кормов 
-   припасено на условную го-
лову животных более 38 ц к.ед. 
грубых и сочных кормов. Пол-
ностью хозяйства обеспечены в 
зимовку и фуражным зерном, и 
в достатке засыпаны семена под 
урожай 2015 года.

Погода осенних месяцев не 
позволила в полном объёме  
подготовить почву под будущий 
урожай, но нужно отметить, что 
в этом году СПК «Белосток» хо-
рошо поработал с парами.  И что 
особо радует,  продолжалось в 
районе освоение залежных зе-
мель, хотя темпы этих работ в 
связи с удорожанием горючего 
были несколько ниже предыду-
щих двух лет. Начали  в теку-
щем году давать отдачу вновь 

освоенные земли в районе  Его-
рово, где работает СПК «Криво-
шеинский». И на граничной тер-
ритории с Шегарским районом, 
где ведёт производство СПК 
«Белосток». Работа по вовлече-
нию в оборот залежных земель 
будет продолжаться и дальше.

В текущем году во всех кате-
гориях хозяйств продолжалось 
техническое переоснащение и 
это остаётся основной задачей 
на последующие годы. Переос-
нащается и животноводческая 
отрасль. В последние годы по-
стоянно возрастают инвести-
ции в основной капитал.  У 
сельхозтоваропроизводителей, 
глав личных подворий  есть ин-
тересные планы по расширению 
производства и его модерниза-
ции. Модернизация сельского 
хозяйства требует значитель-
ных капитальных вложений, и 

здесь прежде всего  рассчиты-
ваем  на поддержку государства 
через участие в различных про-
граммах, самим хозяйствам с 
этой задачей не справиться.

Говоря в целом об экономи-
ке хозяйств района, следует от-
метить, что в 2014 году общий 
финансовый результат скла-
дывается  примерно на уров-
не последних двух лет. За 2014 
год выручка от реализации ра-
бот и услуг составит в преде-
лах 175 миллионов рублей, при-
рост к прошлому году 20 %.  За 
9 прошедших месяцев сельско-
хозяйственные предприятия  
увеличили заработную плату 
работникам на 24 %  к уровню 
2013 года,  но которая всё равно 
продолжает оставаться низкой и 
составила в среднем на работни-
ка за 9 месяцев 13,5 тысячи  ру-
блей в месяц. При всех финан-
совых сложностях заработную 
плату работникам необходимо 
повышать и дальше.

2014 год завершается, и остав-
шееся время уже не сможет су-
щественно отразиться на тех по-
казателях, что имеет сельское 

хозяйство. Расчёты показыва-
ют, что валовое производство 
зерна в амбарном весе собрано 
на уровне прошлого года - 12350 
тонн. Производство  молока по 
району во всех категориях хо-
зяйств  составит в целом по 
году в пределах 12 тысяч тонн,   
мяса в живом весе  будет вы-
ращено 1,7 тысячи  тонн, при-
рост по молоку и мясу к уровню 
2013года составит в пределах 1,5 
%. В сельскохозяйственных ор-
ганизациях эти показатели бу-
дут значительно выше.

Экономический потенциал в 
районе для работы на будущее 
сохранён. Задача одна - сделать 
сельское хозяйство привлека-
тельной отраслью, а  пробле-
мы были и будут всегда.  Глав-
ное,  уметь находить варианты 
их разрешения, а в этом я уве-
рен, селянам не откажешь. Они 
в большинстве своём прошли 
в предыдущие годы хорошую 
школу выживания. 

 А. Архипов,
начальник управления со-

циально-экономического 
развития села.

Так распорядилась судьба, что тетя и племянница идут по жизни рядом 
уже более 50 лет. Речь пойдет о моей тете Зое Яковлевне Рубинштейн. 

Перед тем, как ее по-
здравить с юбилеем, 
хотелось бы вспом-

нить несколько эпизодов из 
нашей жизни. В 50-ых годах 
она училась в Колпашевском 
педучилище. Осознанно пом-
ню с того момента, когда Зоя 
приезжала в Могильный Мыс, 
где в то время жил ее старший 
брат и мы с мамой (ее сестрой). 
Сразу решила, что звать ее 
буду не тетей Зоей, а просто 
Зоей, поскольку разница в 
возрасте была не такая боль-
шая.

Очень хотелось побывать 
у нее в гостях, где она учи-
лась. Жила она в общежи-
тии. И вот летние каникулы. 
Не помню как, но я оказалась 
у нее в гостях. С детской не-
посредственностью и любо-
пытством наблюдала за сту-
денческой жизнью. Казалось, 
что жизнь у них была веселой. 
Они все время были чем-то 
заняты. Много читали, гото-
вились к экзаменам, а в сво-
бодное время играли на пло-
щадке в волейбол. Побыла 
я там недолго, но один эпи-
зод помню до сих пор. Вари-
лась картошка к обеду. Тогда 
не было особых вкусностей. 
Меня отправили, чтобы я от-
цедила картошку. Когда я ста-
ла сливать воду, крышка вы-
рвалась и картошка упала в 
ведро. Были слезы, обида, что 
не справилась с поручением, а 
главное – жаль было картош-
ку, и что остались без обеда. 
Хлеб да картошка в то время 
были на вес золота.

Когда я училась в стар-
ших классах, Зоя уже учи-
лась в университете в Том-

ске. По-прежнему приезжала 
на летние каникулы в гости в 
Могильный Мыс к родствен-
никам. Время было послево-
енное, было трудно, поэтому 
держались ближе к родным. 
Старшие помогали младшим 
как могли и чем могли.

Хорошо помню, как Зоя с 
подругами ходили на реч-
ку купаться. Мы, младшие, с 
любопытством наблюдали за 
ними. Завидовали, что они 
умеют плавать и могут пере-
плыть на другой берег и там 
загорать. Особенно запомни-
лась ее шикарная коса ниже 
пояса. Это было красиво!

Однажды в гости к род-
ственникам в деревню прие-
хали курсанты летного учи-
лища. Среди них был Эдуард 
Рубинштейн. В деревне жили 
его родители. Молодой, кра-
сивый, в летной форме, строй-
ный, подтянутый. Очень хо-
рошо плясал на вечеринках, 
чем привлекал внимание дев-
чат. Танго в его исполнении – 
это было что-то!.. Здесь-то и 
приметил Эдуард красавицу 
Зою с роскошной косой. Так 
у них случился роман, а впо-
следствии и любовь. Затем 
они поженились. Зоя к тому 
времени окончила универси-
тет по специальности «препо-
даватель русского языка и ли-
тературы». 

Жизнь вносила свои кор-
рективы. Часто приходилось 
переезжать. В Молчаново нам 
снова пришлось встретить-
ся. Зоя Яковлевна работала 
в школе рабочей молодежи, 
преподавала русский язык и 
литературу. Я же училась в 9 
классе. Судьба нас снова свела 

вместе. Чтобы поступить в пе-
дучилище, в то время нужно 
было иметь среднее образова-
ние и два года рабочего стажа. 
Так я стала работать и учить-
ся, жила в их семье.

Летели годы. Мы разъе-
хались по разным местам. Я 
уехала поступать в Томск в 
педучилище. Каждый опре-
делял свою судьбу. И вот мы 
встретились уже в Никольске, 
когда я вышла замуж и перее-
хала в это село. Зоя с Эдиком 
уже жили там. У них было к 
тому времени двое детей – 
сын Владимир и дочка Женя. 
Встретились мы уже как кол-
леги по работе. Зоя препода-
вала русский язык и литера-
туру в школе, я же начинала 
работать учителем начальных 
классов.

Вот так и шагаем по жизни 
не один десяток лет. Сегодня 
я проживаю в Володино, Зоя – 
в Кривошеино. Часто общаем-
ся по телефону на разные жи-
тейские темы. Справляемся 
о здоровье, самочувствии. Да 
мало ли о чем могут говорить 
два родных человека? Поддер-
живаем друг друга в трудные 
минуты. Обязательно забегаю 
попроведывать, когда бываю 
по делам в райцентре. Она 
для меня близкий человек, со-
ветчик и просто друг.

Дорогая Зоя, спасибо тебе за 
все, что ты сделала для меня. 
Я от души хочу поздравить 
тебя с юбилейным днем рож-
денья.

Прими, родная, поздравле-
нья и пожелания быть здоро-
вой и долго жить.

С любовью 
Валентина Пизель. 

» из редакционной почты

Полвека по жизни рядом
Инновации для экономии
В выставке инновационной продукции, которая 
состоится 10 декабря в ЦКД «Космос», примут 
участие около 20-ти томских компаний. 

Мы предлагаем вам позна-
комиться с некоторыми 

из них и начинаем цикл пу-
бликаций с компаний и про-
ектов, реализованных в сфере 
энергоэффективности, строи-
тельства и ЖКХ.

О том, как экономить энер-
гетические ресурсы земли, а 
вместе с тем и деньги на оплату 
тепла, воды и света, жителям 
района расскажет «Томский 
демонстрационно-консуль-
тационно-образовательный 
центр ресурсосбережения 
и энергоэффективности». 
Центр занимается внедрени-
ем энергосберегающих тех-
нологий и повышением энер-
гоэффективности региона в 
целом. Выяснилось, например, 
что Томская область уникаль-
на тем, что здесь есть практи-
чески все виды возобновляе-
мых источников энергии. Это 
и биомасса, и отходы лесозаго-
товки, и подземные воды, и ве-
тер и даже солнце. Благодаря 
им можно решить некоторые 
энергетические проблемы об-
ласти, например, обеспечить 
бесперебойным теплом и све-
том отдаленные районы, где 
сейчас используется привоз-
ное топливо. 

Один из возобновляемых 
источников энергии - низко-
потенциальное тепло поверх-
ностных слоев  земли. На вы-
ставке компания «Экоклимат» 
расскажет о принципе работы 
тепловых насосов, которые по-
зволяют преобразовать прак-
тически бесплатный потен-
циал земли Сибири для нужд 
отопления и горячего водо-
снабжения. Еще один «энер-
гоэффективный стенд» пред-
ставит ЗАО «Физтех-Энерго», 
которое занимается выпуском 
светодиодных светильников. 
Такой вид ламп считается ис-
точником света с самым низ-

ким энергопотреблением, но 
высокой светоотдачей и дол-
гим сроком службы. 

Следующий участник ин-
новационной выставки - За-
вод композиционных строи-
тельных материалов. Среди 
его разработок - энергосбе-
регающие стройматериалы с 
использованием вспученно-
го вермикулита, а также соз-
данное на основе этого при-
родного минерала средство 
для развития растений - об 
их особенностях и расскажут 
посетителям. А представи-
тели компании «Новохим» 
продемонстрируют зрите-
лям разработанное совмест-
но с учеными ТГУ инноваци-
онное средство для удаления 
ржавчины на теплотехниче-
ском оборудовании (бойле-
рах, отопительных системах, 
трубопроводах и пр.). Состав 
средства уникален тем, что 
воздействует на весь комплекс 
отложений, а потому исклю-
чает риск засорения оборудо-
вания нерастворимым остат-
ком. Кроме того все желающие 
смогут увидеть и приобрести 
экологически чистые, эконо-
мичные топливные гранулы - 
пеллеты. ООО «Чулым лес», 
входящий в состав группы 
компаний «Томлесдрев», на-
ладило выпуск пеллет из от-
ходов лесозаготовки (щепки 
и опилки), тем самым полу-
чило практически безотход-
ное производство и продукт, 
отвечающий всем современ-
ным требованиям.

Задать вопросы и получить 
подробную информации о за-
интересовавшей вас продук-
ции вы сможете на выставке, 
которая в рамках Дня иннова-
ций Томской области в Кри-
вошеинском районе состоится 
10 декабря в ЦКД «Космос» (с. 
Кривошеино, ул. Ленина, 30А). 
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При Доме детского творче-
ства  в разные годы были 

созданы  военно - спортивные 
клубы  «Витязь» (руководитель 
Б. Михайлов) и «Комбат» (Е. Ко-
хан).  Их участниками стало бо-
лее ста ребят из школы райцен-
тра. Среди   них 30 девушек. 
Ребята занимаются общей физи-
ческой подготовкой, стрельбой, 
рукопашным боем, настольным 
теннисом, пауэр - лифтингом 
(троеборье со штангой).

 В прошедшие выходные дни 
в  здании военно – спортивного 
клуба «Витязь» состоялись  со-
ревнования по гиревому  спор-
ту и  армейскому рукопашному 
бою. Некоторые ребята состя-
зались в обоих видах спорта и 
заняли призовые места.  Так, в 
гиревом спорте  среди участни-
ков 10 -11 лет призерами стали 
Михаил Целищев, Максим  Ва-
сильчук, Максим  Фархутди-
нов. В возрастной группе 12 -13 
лет лучшие результаты у  Ана-
толия Логинова,  Сергея Пы-
жика,  Александра  Дроздова. В 
группе 14 -15 – летних возрастов  
соответственно  победителями 
признаны  Глеб  Храпов,  Вадим  

Власов,  Руслан Князюк. Среди 
ребят 16 -17 лет хорошие резуль-
таты показали  Александр  Об-
риков,  Андрей Шитов,  Антон 
Быховцев.

В армейском  рукопашном 
бою  среди участников первой 
возрастной группы призерами 
стали  Владимир  Кондукторов, 
Николай Заев, Сергей Морару. 
В возрастной группе 11 -12 лет  
лучшие результаты у Николая 
Гашилова, Даниила Гашилова,  
Максима  Фархутдинова. Сре-
ди участников 13 -14 лет луч-
шие  результаты показали  Ни-
кита Нечепорчук, Анатолий 
Логинов,  Денис  Гуссамов. Сре-
ди 15 – летних – Александр  Мо-
нашенко, Глеб  Храпов,  Сергей 
Пыжик.   А среди участников 
16 -17 лет лучшие показатели  у 
Антона Бородина, Александра  
Обрикова  и Антона Быховцева.

Все они получили  почетные 
грамоты. Впереди новые  трени-
ровки, соперничество с участ-
никами других подобных клу-
бов и подготовка к областным 
декабрьским соревнованиям  
по рукопашному бою.

Борис Михайлов.

Гири и  рукопашный бой День рождения школы

Великий М. Твен сказал: 
«Мир, счастье,  брат-
ство людей – вот  что 

нужно нам  на этом свете». 
Эти идущие из глубин  души 
слова как нельзя кстати для 
нашей сегодняшней беспо-
койной политическими  ка-
таклизмами  действительно-
сти.  Эти строки -  эпиграф 
для  ставшего  традицион-
ным  дня рождения школы 
толерантности в Краснояр-
ской средней школе. Неделя 
перед торжеством  проходи-
ла в рамках областной акции 
«Неделя добра». Волонтеры 
школы побывали у ветера-
нов села, старшеклассники 
помогли младшим в органи-
зации и проведении меро-
приятий. В канун праздника 
в школе открыли творческие 
выставки учащихся по ори-
гами (руководители М. Ю. 
Федорова и  И. В. Кучина). 
А сколько восторга вызва-
ла фотовыставка «Эти забав-
ные животные» (организатор 
И. В. Пелипенко)! У боль-
шинства ребят есть домаш-
ние  четвероногие любимцы. 
На общешкольном родитель-
ском собрании в преддверии  
праздника  шел заинтересо-
ванный разговор о том, что 
школа и семья – важнейший 
союз в ответственном  деле 
воспитания  и образования. 
Родителям предложили па-

мятки «Как  помочь своим 
детям учиться».

Праздничное утро нача-
лось с классных часов по то-
лерантности, на которых  уче-
ники  разрабатывали свои 
собственные правила по ис-
коренению жестокости,  зла 
и другого негатива. В началь-
ном звене все плохие качества 
дети положили  в импрови-
зированный черный ящик – 
пандора и обязались никогда 
его не открывать, чтобы в их 
классах навсегда поселились  
добро и уважение. А старше-
классники собрались за кру-
глым столом для обсуждения 
проблемы кем быть и каким 
быть. На встречу к ним приш-
ли педагоги  Н. Б. Ли, Н. Н. 
Кумарица, К. К. Ким, выпуск-
ница школы библиотекарь Т. 
Н. Клебак. На мероприятии 
состоялся  обмен мнениями: 
какими качествами должен 
обладать молодой человек, 
входящий в социум, чтобы 
он  нашел применение своим  
силам, чтоб мог  приносить 
пользу обществу. Кадры из 
любимых фильмов  по нрав-
ственной тематике, искрен-
ние советы мудрых наставни-
ков, интересная презентация 
и тесты  библиотекаря Т. Н. 
Клебак никого из ребят  не 
оставили равнодушным.

Эта встреча – диалог – оче-
редное раздумье для моло-

дых о месте своего Я  в мире. 
Свои  творческие  артистич-
ные способности учащиеся 
реализовали на празднич-
ном концерте, перед началом 
которого директор заслужен-
ный  учитель РФ А. П. Терен-
тьев поздравил ребят с празд-
ником, пожелав им успехов 
на тернистом благородном  
пути получения знаний. Ве-
дущая  концерта Катя Тайдо-
нова объявляет  праздничные 
номера. Лирические песни – 
посвящения школе сменяют-
ся веселыми  интермедиями, 
проникновенными стиха-
ми. Большой успех выпал на 
долю юных артистов  Насти  
Пестеревой, Тани Даниловой, 
Саши Вольфа, Насти Орло-
вой. Порадовала гитаристка  
Милана Аношкина. Органич-
но вписались  в праздничный 
концерт номера учащихся  9 
класса и девушек – одиннад-
цатиклассниц. Профессио-
нально, с душой прочитала 
стихотворение М. Лермонто-
ва  Даша Черкасова. Прият-
ным сюрпризом порадовал 
хореографический  кружок 
в составе  Тани Коломиной, 
Светы  Иванющенко,  Саши 
Девятовской, Гали Петровой, 
Ангелины Свидерской, Све-
ты Синьковой (руководитель  
В. А. Алексеева).

Вера Беляйцева.

«Проект. Территория успеха»
В третий раз в Кривошеинской средней школе прошло образовательное 
событие «Проект. Территория успеха». В нём участвовали  команды 6 - 8х 
классов. Для кого-то это был первый опыт проектной деятельности, кто-то 
пришёл совершенствовать свои навыки. 

Работа проходила в два 
этапа. Ребята в сопро-
вождении консультан-

тов разрабатывали проекты, 
направленные на улучшение 
жизни школьного коллекти-
ва и местного сообщества. 
Завершением первого этапа 
стала  защита проектных за-
мыслов  на переговорных пло-
щадках перед экспертами и 
участниками события. 

После оглашения идей 
продолжилась работа в груп-
пах. Теперь командам надо 
было доработать проект с 
учётом замечаний и разра-
ботать план действий по его  
реализации. И снова защи-
та проекта на переговорных 
площадках, ответы на во-
просы экспертов. В качестве 
экспертов-консультантов в 
этом году  работали педаго-
ги и обучающиеся, за плеча-
ми которых большой опыт  
проектной деятельности: 
Тимошенко М.В, Шаповалов 
Н.В., Горбикова О.Э., Лють-
ко Н.В., Петрикова Ксения и  
Петлина Анастасия. Они  по-
могали ребятам в работе над 
проектами и оценивали рабо-
ту как команды в целом, так и 
каждого члена команды в от-
дельности.

В результате плодотворной 

работы родилось шесть проек-
тов. Проект  «Сердце села» (он 
набрал 332 балла)  разработа-
ла команда 8Б. Его идея - уста-
новка в центре села компози-
ции «Я люблю Кривошеино», 
где вместо слово «люблю» бу-
дет красоваться сердце. Де-
вушки 8А класса назвали свой 
проект «Новогодняя сказка» 
(330 баллов). Его идея поздра-
вить с новогодним праздни-
ком малышей. Название про-
екта «Сказочная горка» (316 
баллов), разработанного 7Б 
классом, говорит само за себя. 
Горку в подарок получат ма-
лыши пришкольного детско-
го сада. Организацией игр 
на переменах с ребятами на-
чальной школы займутся ре-
бята 6В класса в ходе реали-
зации проекта «Прыг-скок» 
(311 баллов). А команду 6Б 
очень волнует курение неко-
торых школьников возле зда-
ния спортивной школы. Они 
назвали свой проект «Ёжик в 
тумане» (309 баллов) и при-
думали необычный способ 
пропаганды здорового обра-
за жизни. Идея команды 7А 
класса – обустройство в клас-
се шкафчиков для хранения 
вещей. «Шкафы-локеры» (300 
баллов) – так называется их 
проект.

В результате составле-
ния личностного рейтин-
га экспертами была отмече-
на работа  Судаковой Анны, 
Майзера Андрея, Герман Ва-
лерии, Гуммер Риммы, Кри-
вошеиной Дарьи, Волкова 
Влада, Дроздовой Маргари-
ты, Мандраковой Марии, 
Семченко Алины, Ивдра 
Кристины. 

Проект мало разработать. 
Лучший проект - проект ре-
ализованный! Все ли они 
будут реализованы? Это за-
висит теперь только от на-
стойчивости команд. Под-
ведение итогов реализации 
проектов состоится в апре-
ле 2015 года. 

А ещё у команд, реали-
зовавших проект, есть воз-
можность принять участие в 
областном этапе Всероссий-
ской акции «Я -  гражданин 
России», который проводит-
ся Региональным центром 
развития образования,  и  во 
Всероссийском конкурсе со-
циальных проектов, реали-
зуемых советом обучающих-
ся «Мы это делаем сами!», 
который проводится Феде-
ральным центром граждан-
ского образования.

Елена Познахарева.

» в Доме детского творчества

В финале - «Моя семья»

Второй год подряд школь-
ная телерадиостудия 

«Объектив» принимает уча-
стие в областном фестивале-
конкурс  детско-юношеских 
СМИ «Солнечный парус». По 
результатам участия в заоч-
ном отборочном туре  20 луч-
ших команд приглашаются 
на очный этап для открытой  
защиты медиапроекта.  Объ-
единение «Объектив» на кон-
курс выставило  два проекта 
радиоэфир от 15 мая  «Моя се-
мья»  о значении семьи в жиз-
ни человека и о финансовых 
отношениях в  семьях. Акту-
альность выпуска обусловлена 
праздничной датой  Между-
народного дня семьи и  не-
обходимостью повышения 

финансовой грамотности на-
селения и школьников. Виде-
оролик «Танцуй ради жизни» 
рассказал о продвижении мо-
лодежных инициатив в Кри-
вошеинском районе и  удач-
ном опыте самоорганизации  
молодежи как альтернативе 
пагубным привычкам.  В фи-
нал вышел радиоэфир «Моя 
семья», его готовили Азулина 
Наташа, Филимонова Юля, 
Анисимова Настя и Ипатова 
Даша.  Нужно отметить, что 
в этом году в рейтинговой та-
блице аудиопроект  оказался 
на 12 позиции, тогда как  в 
прошлом году  - на  18 -ом.  К 
сожалению, принять участие 
в финале конкурса команда не 
смогла, помешал  гололед.

Каждый выбирает по желанию 

В этом году в кружках и сек-
циях Дома детского творче-

ства занимается 584 воспитан-
ника.  Возможность получать 
дополнительное образование 
в нашем учреждении есть не 
только у детей  райцентра, но 
и Володина, Новокривошеина 
и Красного Яра.  Возраст воспи-
танников от 4 до 17 лет.  С на-
чала  учебного года реализуют-

ся три  новые образовательные  
программы:  по изучению ос-
нов  предпринимательской дея-
тельности «Школьное предпри-
ятие», реализуемая совместно 
со средней школой, программа 
по изготовлению сувениров  в 
технике валяние шерсти «Че-
бурашка» и программа «Этно-
графити» по изучению культу-
ры народов Сибири.


